#### 2 Politique

### Forum Forbes Afrique

## Le "Plan sectoriel Gabon numérique" valorisé

M.A.M

Libreville/Gabon

Autour de ce programme initié par le chef de l'Etat, le Premier ministre Daniel Ona Ondo a axé sa communication portant sur les "TIC vecteurs de l'émergence du Gabon". C'était à la faveur de la quatrième édition du forum Forbes Afrique tenue récemment 5 à Brazzaville (Congo).

LE Premier ministre, chef du gouvernement, le Pr Daniel Ona Ondo a représenté le président de la République Ali Bongo Ondimba au forum Forbes Afrique, tenu le 21 juillet dernier à Brazzaville au Congo.

Accueilli à son arrivée par le ministre congolais du Tourisme, Rodrigue Ngouonimba, le chef du gouvernement gabonais a pris part à ces assises aux côtés des présidents de Côte d'Ivoire, Alassane Dramane Ouattara, et du Ghana, John Dramani Mahama. Y étaient également présents, l'ancien président de l'Etat d'Israël, Shimon Pères, le prix Nobel d'économie 2008 Paul Krugman, et l'ancien président de la Commission européenne, José Manuel Barroso.

Les travaux, ouverts par le président Denis Sassou Nguesso, avaient pour thème "la révolution numé-



Daniel Ona Ondo a valorisé le Plan sectoriel Gabon numérique.

rique : accélérateur de croissance africaine". A ce sujet, Daniel Ona Ondo s'est saisi de l'opportunité offerte pour valoriser les initiatives de son pays en rapport avec cette thématique. Ainsi, a-t-il axé sa communication sur "Les TIC vecteurs de l'émergence du Gabon". Cela, en mettant l'accent sur leur impact dans l'économie gabonaise. Aussi, a-t-il soutenu les pleines mesures prises par le Gabon dans le cadre de l'enjeu que représentent les Nouvelles technologies de l'information et de la communication (NTIC). Selon Ona Ondo, l'objectif de cette démarche est de disposer d'une économie numérique dynamique et innovante pour faire du Gabon "un pôle régional des services reposant sur

une infrastructure numé-



La 4è édition du forum Forbes a vu la participation de plusieurs personnalités.



Vue partielle des participants au forum Forbes 2015 de Brazzaville au Congo.

rique susceptible de permettre le développement d'une large gamme d'e-services". D'autres mérites ont également été vantés par le chef de l'administration gabonaise. Entre autres : le classement du Gabon dans le

top 10 africain des pays les plus développés en matière de TIC par l'Union internationale des Télécommunications (IUT). Sans oublier le réseau 4G disponible sur le territoire national. Le chef de l'Etat congolais,

de son côté, a émis un vœu lors de cette journée d'échanges et de réflexion. ''Grâce à l'internet et à la croissance du téléphone mobile, l'Afrique vit sa révolution numérique. Pour que cette révolution soit le moteur d'une croissance durable sur le continent, il faut que nous développions les infrastructures de télécommunications", a t-il sou-

A leur tour, de nombreux experts de renom ont évoqué les grands défis à relever par l'Afrique afin de s'arrimer au décollage digital. De commun accord, ils ont souligné que le boom du numérique, que connaît actuellement le continent, doit contribuer à une révolution numérique dont les retombées économiques, sociales et politiques permettront aux Etats africains de parvenir à un développement durable et inclusif.

Ces travaux se sont achevés sur une note d'espoir: que la jeunesse africaine s'approprie pleinement les

# Tournée du président du Sénat dans le département de Tsamba-Magotsi

### Lucie Milebou invite à la fidélité envers Ali Bongo Ondimba

Christian G. KOUIGA

Libreville/Gabon

La période de l'intersession parlementaire, qui prendra fin au mois de septembre prochain avec l'ouverture de la deuxième session ordinaire du Parlement, a été mise à profit par Milebou Mboussou pour lancer cet appel aux populations du département de Tsamba-Magotsi.

LE président du Sénat, Lucie Milebou Mboussou, vient d'effectuer une tournée dans le département de Tsamba-Magotsi, sa contrée natale. Périple au cours duquel elle a communié avec ses "parents", s'est imprégnée de leurs réalités tout en les invitant à demeurer fidèles à Ali Bongo Ondimba. Rappelant que tout vient à point à celui qui sait faire preuve de patience et de loyauté. De Fougamou à Yombi, en passant par Mourimatsiengui, Moulandoufouala, Guidouma, Mboukou, etc., accompagnée de tous les



gosti lors de la tournée départementale.

Marcel Doupamby Matoka, et de plusieurs cadres natifs, Lucie Milebou Mboussou à livré le même message partout : l'invite au rassemblement et à l'unité des populations locales afin de s'impliquer davantage dans la politique du chef de l'Etat, pour un "avenir en confiance".

Pour y parvenir, les filles et fils de la contrée ont été invités à demeurer unis, la main dans la main, le regard rivé vers un même idéal, celui consistant à accompagner le pouvoir en

contrée, dont le "doyen" avant pour le développe- toutes les promotions dont chel Mboussou ,tous anment du Gabon, amorcée depuis belle lurette, mais qui se poursuit "allègrement et sûrement" avec Ali Bongo Ondimba.

> L'écho aura été porteur, puisque, partout, les populations ont reconnu, pour les saluer, les retombées engrangées, peu ou proue, par leur département en dépit de quelques manquements. En effet, outre la route Lambaréné-Mouila, qui passe par Fougamou, et la perspective du barrage sur les chutes de l'impératrice dans cette dernière



Le président du Sénat, Lucie Milebou Mboussou lors de son intervention à Fougamou.

élus nationaux de la place dans sa marche en ville..., elles n'oublient pas Louis Gaston Mayila, Min'ont cessé de bénéficier les filles et les fils de Tsamba-Magotsi.

> Aujourd'hui encore, en commençant par ellemême, promue présidente du Sénat, et donc la deuxième personnalité politique du pays, Fougamou compte bien d'autres éminences grises, promues grâce au vouloir du chef de l'Exécutif. Les largesses du pouvoir, vis-à-vis de Tsamba-Magotsi, remontent d'ailleurs depuis les nommés Paul Malékou. Marcel Doupamby Matoka,

ciens membres gouvernement. Et que dire de Guy Betrand Mapangou. actuel ministre de l'Intérieur et de bien d'autres natifs ayant assumé diverses autres hautes responsabilités.

Morceau choisi: "Le président Ali Bongo Ondimba vient d'honorer notre département par le choix d'une de ses filles aux hautes et prestigieuses fonctions de président du Sénat. C'est la preuve, sans conteste, de la confiance qu'il place en nous. Nous devons mériter

cette marque d'attention par notre soutien sans faille à son action et à sa politique. Par-delà nos divergences d'opinions et nos clivages politiques, nous devons rester unis à Tsamba-Magotsi, et partant dans l'ensemble de la province de la Ngounié, pour un meilleur essor. La politique étant un combat d'idées, je vous demande de tourner le dos à tous ceux qui, parmi nos compatriotes, s'illustrent par la calomnie, les injures, la délation... pour ne pas imploser la dynamique de l'unité nationale, socle de notre vivre ensemble, et qui fait de notre pays un havre de paix. Sachez que dans la Ngounié en général, et à Tsamba-Magotsi en particulier, nous sommes d'abord une famille".

L'ancien ministre Marcel Doupamby Matoka, considéré, à juste titre, comme le "gardien du temple PDG" dans ledit département, a soutenu cette thèse, invitant les siens à poursuivre l'œuvre entamée...par les aînés. Autant de conseils qui ont fait que les populations de Tsamba-Magotsi, réaffirment leur soutien au numéro un gabonais.